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 Minerva y Rosalía mostraron músculo ¿de donde sacarán a tanta gente? Aunque si 
somos más de 700 mil votantes mover a 30 mil entre los cuatro no ha de ser gran 
hazaña ¿o sí? 

 En Tlaxcala se reciclan los planes de desarrollo y casi nunca se alcanzan las metas. 
 Los  candidatos  coinciden  en  los  temas,  las  campañas  sirven  para  conocer  la 

problemática del estado 

 Ya conocemos los problemas, pero queremos que nos contesten ¿Qué van a hacer? 
¿Cuánto va a costar? y ¿Cómo conseguirán el dinero? 

 En cuanto al ¿Quién? eso lo sabremos al anochecer del 4 de julio próximo 

Ya  arrancaron  de  lleno  las  campañas  y  a  pesar  de  que  se  están  privilegiando  las 
promociones de puerta en puerta, ningun@ de los cuatro ha desdeñado la posibilidad de 
mostrar músculo, magnificando o disminuyendo los medios de comunicación el número de 
asistentes de acuerdo a su simpatía por algun@ de los candidat@s; sin embargo, son de 
llamar  la  atención  las  coincidencias  en  los  temas  que  tocan.  Lo  interesante  de  estas 
campañas es que la gente está teniendo la oportunidad y la libertad de decir directamente 
al(a) candidat@ lo que le preocupa. Los problemas de Tlaxcala no son cosa nueva, son los 
mismos desde hace muchos años, los mismos que han crecido exponencialmente, pues ya 
no somos un estado de 700 mil habitantes sino de más de un millón 200 mil, sin contar a los 
que mandamos de braceros; la misma problemática nos acosa desde siempre: desigualdad, 
pobreza, mala calidad de la educación, pésimos servicios de salud (ya tenemos hospitales, 
pero  los  tenemos  vacíos,  sin  equipo,  sin  personal  y  sin  medicamentos);  un  campo 
abandonado, en el cual el principal problema, por encima de los que toquen los candidatos, 
es  que  los  campesinos  que  aún  quedan,  no  tienen  alicientes  para  trabajar  la  tierra,  y 
entonces llegan “constructores de vivienda” a ofrecerles un buen precio por su parcela, o 
cuando se dan cuenta ya  se la  depredaron,  ¿qué le queda al  verdadero campesino por 
hacer?, a eso súmele las adversas condiciones del clima. Las campañas les sirven como una 
especie  de  recreo,  ya  que  aunque  se  asolean  los  llevan a  pasear,  les  regalan  cosas  y 
escuchan esperanzados las promesas de l@s candidat@s de que ahora sí “les hará justicia 
la Revolución”.  

◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌

En Tlaxcala no hay forma de descubrir el hilo negro, aunque parece que cada candidat@ a 
cada puesto lo cree así, ojalá que quien llegue a gobernador@ escuche lo que dicen los 
demás candidat@s,  y  es que en campaña no les queda otra más que darse “baños de 
pueblo” y esto implica acabarse los zapatos, asolearse y conocer de viva voz los problemas 
que  vive  la  gente  de  las  diferentes  comunidades.  A tod@s ell@s,  ganen  o  pierdan  les 
quedará una enseñanza de la realidad del estado que debería ser aprovechada, que debería 
ser compartida, complementada, analizada y abordada, porque a la larga, todos tienen razón 



y como sostiene Mario Sandoval , los planes estatales de desarrollo desde hace muchos 
años han tocado los mismos temas, pareciera que se reciclan. Históricamente tenemos los 
mismos problemas, pero han crecido exponencialmente porque somos más, así que a pesar 
de  la  creación  de  nuevas  industrias  y  empresas  no  tenemos  menos  pobres,  ni  menos 
jóvenes carentes de la educación a pesar de la creación de escuelas públicas y privadas. 
Pero ¿cómo vamos a lograr salir del subdesarrollo si los diputados federales dan vacaciones 
a diestra y siniestra y regalan puentes al por mayor, aunque no haya dinero para salir  a 
pasear? Cada comunidad y municipio viven problemas específicos pero no hay duda de que 
existen  problemas  comunes  como la  falta  de  drenaje,  alcantarillado  y  agua  potable,  las 
carreteras están en mala condición, faltan oportunidades de educación y empleo para los 
jóvenes; todos saben lo que hace falta, pero hace falta planeación y priorización de las obras 
indispensables;  más  allá  de  cumplimentar  caprichos  de  grupos  de  presión,  debe 
regularizarse  el  transporte  estatal,  deben  arreglarse  las  carreteras,  sustentarse  la 
competitividad, mejorarse la calidad educativa, mejorarse el sistema de salud, y en el tema 
de justicia hay que empezar a sanear con ministerios públicos y judiciales profesionalizados 
sin recomendaciones o compadrazgos. Hay que saber primero qué hacer, después con qué 
$$$$, pero ¡cuidado! no vayan a soslayar con quiénes hacerlo, porque no todos servimos 
para todo, ¡cuidado!, porque con esas alianzas, coaliciones o como les quieran llamar, se 
echaron a varios alacranes al seno, lo difícil era que entraran pero ya adentro ¿quién podrá 
sacarlos? ¿podrán salvarse l@s candidat@s de su ponzoña? 

◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌

Para mejorar la calidad educativa hay que renovar las reglas del juego y sobre todo poner 
gente que sepa de educación en la secretaría del ramo, echar a andar la Coepes, fijarse a 
quien se le otorgan los Rvoes, que son una especie de concesión para abrir una escuela, 
porque hasta hace poco con una tarjetita se los daban y hubo quien recibió permisos para 
una  cadena  de  siete  escuelas  de  todos  los  niveles  ¿de  dónde  salió  el  dinero  para 
establecerlas? Porque, aunque no lo crean, muchas escuelas se están construyendo con 
dinero del pueblo o sea de nuestros impuestos, pero son particulares y de otras se dice que 
se han adueñado ilegalmente de tierras que no les pertenecían y que están lavando dinero. 
¿De qué manera una gente que ha vivido “en la modesta medianía” de la noche a la mañana 
se convierte en millonaria?...  ¿quiénes son los socios ocultos? Por  lo  que sabemos eso 
pronto saldrá a la luz, pues no hay verdades eternamente ocultas, cuando se revelen ¿nos 
sorprenderán? o ¡ya lo sospechábamos!  

◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌

Todos se pronuncian por favorecer a los ancianos, por casas del abuelo, etc. Visitan el asilo 
de Españita y ahí probablemente la realidad les golpea la conciencia. Para empezar hay que 
conseguir un espacio amplio, digno, con áreas para la convivencia, con baños limpios, con 
personal  suficiente  y  especializado para  atender  a  los  internos con respeto  y  cariño.  En 
Tlaxcala existen muchos ancianos, la mayoría de ellos viven en sus hogares y se niegan a 
abandonarlos por miedo a no volver a ver nunca más a su familia, pero hay otros que están 
solos, viviendo de la caridad de sus vecinos. Varios de los ancianos que se encuentran en el 
asilo  de  Españita  vienen  de  otros  estados,  pero  cada  día  se  incrementa  el  número  de 
paisanos  que  llegan  ahí  y  son  abandonados  por  sus  parientes.  Así  que  señor@s 
candidat@s, independientemente de los partidos que representen y por encima de intereses 
personales ¡pónganse de acuerdo y entre los cuatro consigan un terreno amplio y fondos 
suficientes para construir un asilo digno, gane quien gane, ganarán los viejitos de Tlaxcala!… 

◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌



Estuvimos  unos  días  en  Oaxaca  que,  como  siempre,  luce  hermosa  aunque  no  se  ha 
recuperado del  todo de los problemas que causaron “los apos”;  se ve mucha publicidad 
política, tanto de Eviel como de Gabino Cue, más de éste, sin embargo… la gente opina que 
él junto con AMLO fueron los que prohijaron el problema que causó daños de los que todavía 
no acaban de reponerse, sobre todo en el área del comercio y la hotelería ¿Quién ganará en 
Oaxaca?, quien sabe, pero el sentir de la gente es que el culpable de la crisis es Gabino 
Cue, ¿a pesar de ello votarán por el?... En Tlaxcala, al ver a varios funcionarios estatales 
apoyando a ADF, la gente se pregunta ¿qué pasó?, ¿no que no eran cercanos? Después de 
un sexenio, siempre es sano renovar caras, no importa que sean de sexenios anteriores, 
nunca  es  recomendable,  y  menos  ahora,  repetir  funcionarios,  sin  embargo,  hay  varios 
orticistas  que  amenazan  con  quedarse  otros  seis  años  ¿tan  difícil  habrá  estado  la 
negociación  que  dieron  su  brazo  a  torcer?,  ¿tendrán  tanta  necesidad  de  “operadores 
políticos” que sacrificarán a su gente por personas de no buena fama pública, algunos de 
esos  tienen  fama  por  ineficientes  y  otros  francamente  por  rateros?,  ¿será  ese  nuestro 
destino? ¡No good!

◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌

De dulce, de chile y de manteca: Mariano en entrevista radiofónica dijo que, como nunca 
antes,  en la entidad se vive una ola delictiva,  como nunca antes los tlaxcaltecas se ven 
afectados  por  narcomenudeo,  robos  y  asesinatos… Y eso  que  no  habló  de  los  asaltos 
frecuentes en autobuses con armas de fuego, y que Tlaxcala ya ocupa a nivel nacional el 
primer lugar en trata de blancas con la complicidad de autoridades estatales… ¡eso habrá 
que arreglarlo!… Se la quieren hacer de tos a Mariano porque fue a Puebla a una reunión 
con otros candidatos y acudieron gobernadores priistas,  se dice que los panistas a nivel 
nacional ya presentaron una denuncia de hechos, ¡que chacoteo!, señores, por favor, sean 
serios y si presentan denuncias que tengan peso específico y no tonterías... En su toma de 
protesta  Minerva  llenó  la  plaza  de  toros  de  la  capital  del  estado y  entre  las  propuestas 
destacó la revocación de mandato, la creación de la policía ciudadana, la instauración de la 
Universidad  Popular  de  Tlaxcala,  dotar  de  una  computadora  portátil  a  cada  alumno  de 
bachillerato y de universidad, la digitalización de las funciones de gobierno y la creación de 
una aduana y un puerto seco así  como la rehabilitación del  río Zahuapan… Se queja el 
sindicato de que habrá que reestructurar Pensiones Civiles del Estado, ¡estamos de acuerdo! 
¿acaso apoyarán con una parte de las cuotas que cobran a los miembros de los sindicatos 
magisteriales?,  porque en breve plazo la institución será inoperante y miles  de ancianos 
jubilados se quedarán con una mano adelante y otra atrás, debido a que viven solo de esa 
exigua pensión …..así que, ¡hablando y aportando!....Que HOO prometió 10 mil pesos por 
cada “mapache”  que encuentren,  Rosalía  dijo  que de donde saldría el  medio millón que 
aportaría el gobernador, la pregunta es: ¿será suficiente esa cantidad para la cantidad de 
mapaches que andan sueltos desde hace varios sexenios?...
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